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教育，諸如：森林小學、種籽學院等，讓父母有子女教育選擇的權力，爰提案建請教育部為保障

學生學習權益及家長教育選擇權，協助地方政府提供學校型態以外之其他教育方式及內容，加強

整合非學校型態實驗教育相關訊息宣導及辦理流程說明講座，以建立完善的非學校型態學習環境

。是否有當，敬請公決。 

第十二案： 

本院委員陳淑慧等 13 人，鑑於民國 88 年國民教育法修正通過後，第四條條文中，明定：「為保障

學生學習權，國民教育階段得辦理非學校型態之實驗教育，其辦法由直轄市或縣（市）政府訂之

。」為尊重社會多元文化發展理念，提供多元化教育，諸如：森林小學、種籽學院等，讓父母有

子女教育選擇的權力，爰提案建請教育部為保障學生學習權益及家長教育選擇權，協助地方政府

提供學校型態以外之其他教育方式及內容，加強整合非學校型態實驗教育相關訊息宣導及辦理流

程說明講座，以建立完善的非學校型態學習環境。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、美國自 1960 年代末開始，興起在家自學的教育改革合法化，整個運動過程經過長時間的

爭取和發展，持續到 1980 年代逐漸受到認可。美國非學校型態實驗教育於 1990 年正式取得合法

化。臺灣從民國 76 年解嚴後，社會文化步入多元發展，家長對於孩子教育權的意識逐漸抬頭。 

二、在家自學的案例實施於 1980 年代中期，吸引越來越多家長、學校與教育改革者投入，教

育部也在民國 91 年由初期的試辦，擴大實施至其他縣市，並修訂為「非學校型態實驗教育實施

辦法」。學區學校也提供人力及硬體資源，如學校圖書館資源、或歡迎在家自學者參與一些特殊

課程，如音樂、科學、藝術課程等。 

三、據監察院調查報告指出「因實驗教育之相關作業授權地方政府，造成非學校型態實驗教

育學生之權益受到不一致之對待」，致使多元且有理念之另類教育常於實驗教育主管機關、承辦

人員、審議會審議委員的不同解讀下，造成學生學習權及家長教育選擇權益的受損。 

四、綜上所述，為使實際執行非學校型態實驗教育者有法可據，落實多元文化、尊重理念與

信仰平等主張，協助地方政府整合相關訊息宣導及辦理流程說明講座，以建立完善的非學校型態

學習環境；是否有當，敬請 公決。 

提案人：陳淑慧 

連署人：王育敏  簡東明  楊玉欣  廖正井  潘維剛  

詹凱臣  馬文君  江惠貞  陳鎮湘  曾巨威  

孔文吉  蔣乃辛 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（有）有異議，本案暫不予

處理。 

進行第十三案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（14 時 7 分）主席、各位同仁。本院委員蔣乃辛、李貴敏、江啟臣等 19 人，針對媒

體報導「有機食品」恐將會是繼餿水油事件後，下一個食安風暴，其原因有三：(一)日本管控食

安嚴格，有機食品比例只有 2%，但台灣卻到處都看得到有機食品；(二)國內耕作的土地逐年減
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少，而有機耕種面積近十年卻成長五倍，農藥進口與內銷量也跟著增加，令人憂心農藥到底用到

哪裡？(三)GMP 有假，有機食品到處都是，有機認證令人質疑。為了替民眾飲食安全把關，避

免食安風暴再度發生，確保有機農產品之食用安全，及輔導辛苦經營的有機業者永續發展，本席

要求政府全面清查與檢測市售有機產品之真偽，有效防堵假有機產品的危害；儘速查明農藥流向

，建置農藥追溯系統，有效掌控農藥流向；增加有機農產品的產地採樣抽驗與農藥殘留檢測，確

保有機產品的食用安全；成立公正第三方的有機產品檢測與認證單位，維護有機認證的可靠性；

定期鼓勵與獎勵績優有機業者，助其永續經營。是否有當，敬請公決。 

第十三案： 

本院委員蔣乃辛、李貴敏、江啟臣等 19 人，針對媒體報導「有機食品」恐將會是繼餿水油事件後

，下一個食安風暴，其原因有三：(一)日本管控食安嚴格，有機食品比例只有 2%，但台灣卻到

處都看得到有機食品；(二)國內耕作的土地逐年減少，而有機耕種面積近十年卻成長五倍，農藥

進口與內銷量也跟著增加，令人憂心農藥到底用到哪裡？(三)GMP 有假，有機食品到處都是，

有機認證令人質疑。為了替民眾飲食安全把關，避免食安風暴再度發生，確保有機農產品之食用

安全，及輔導辛苦經營的有機業者永續發展，本席等要求政府全面清查與檢測市售有機產品之真

偽，有效防堵假有機產品的危害；儘速查明農藥流向，建置農藥追溯系統，有效掌控農藥流向；

增加有機農產品的產地採樣抽驗與農藥殘留檢測，確保有機產品的食用安全；成立公正第三方的

有機產品檢測與認證單位，維護有機認證的可靠性；定期鼓勵與獎勵績優有機業者，助其永續經

營。是否有當，請公決案。 

提案人：蔣乃辛  李貴敏  江啟臣 

連署人：陳碧涵  邱文彥  廖國棟  黃志雄  簡東明  

潘維剛  王育敏  紀國棟  曾巨威  江惠貞  

李桐豪  陳明文  張嘉郡  高金素梅 陳淑慧  

陳鎮湘 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（有）有異議，本案暫不予

處理。 

進行第十四案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（14 時 9 分）主席、各位同仁。本院委員賴士葆等 19 人，查近年來隨著國內智慧型

手機的普及，手機惡意程式威脅也日益增加。據媒體報導指出，台灣地區每天約有四千多部

Android 手機中毒遭駭，嚴重者可能造成民眾的財務損失。有鑑於日益嚴重的手機惡意程式攻擊

與詐騙，影響民眾權益甚鉅，同時為保障國人使用手機通訊之安全，爰提案要求行政院交通部及

國家通訊傳播委員會，限期於三個月內，針對智慧型手機惡意程式攻擊與詐騙簡訊氾濫的問題，

提出具體因應方案。是否有當，敬請公決。 

第十四案： 

本院委員賴士葆等 19 人，查近年來隨著國內智慧型手機的普及，手機惡意程式威脅也日益增加。

據媒體報導指出，台灣地區每天約有四千多部 Android 手機中毒遭駭，嚴重者可能造成民眾的財


